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“今天来到现场，我们有一个主题，叫创客。 能够作为
郑州的创客代表与大家做分享我很荣幸。”“戏缘”创始人黄
俊棋介绍说，在大力发展“互联网+”的今天，戏缘APP就是
一个“互联网+戏曲”的产品。“许多人会问我怎么会有这样
一个想法，做这样一个‘产品’最重要的是什么？”黄俊棋分享
到，“我觉得最重要的是要抓住刚性需求。你只有满足了戏
迷随时随地想唱，我们艺术家随时随地能看，或者说戏迷能
在手机上随时和任何一个艺术家互动的刚性需求，才解决掉
了我们广大戏迷真正的全新改变的一个生活方式。还有，我
们又做了另外一件事情，帮助艺术家拍电影，拉赞助。”

现在，在“戏缘”这个平台，每个月都会发起一个投票，并
设置10万元的奖金给网友投票选出第一名。而全年第一名
的奖金则是100万元。“我们的目标就是让中国最古老的戏曲，
伴随着我们中国最平民的选秀，搬上世界舞台。”黄俊棋说。

他，曾经做了 20年的证券公司，如今他转移重心，
开始做天使投资，帮助年轻人创业。他就是洪泰基金创
始人盛希泰。

“创业是今天中国的必然选择，其实中国目前首席创
客应该是国家主席习近平。中国前面有两个30年，第一
个 30年首席创客是毛泽东，第二个 30年首席创客是邓
小平，他带领中华民族富起来，从2012年12月开始就是
习近平，带领中华民族走向新的30年。”盛希泰说。

在他看来，“双创”作为一个国家战略提出来，不是
偶然的，中国发展到今天靠什么继续走下去？存量乏
力，靠增量，增量靠新企业，新企业则靠创新。

“从 3 月份到 9 月份，关于创业的国发文件就有四
个，我做经济工作这么多年，从来没有这么大的力度，可
见创业创新的紧迫性。”盛希泰说，此外，做经济工作 20
多年，他还从来没有遇到一个现象像创业这样，在城市
之间、地区之间拉开这么大的差距。

盛希泰认为，到目前为止，创业的氛围，北京一枝独
秀，北京的创业案例、创业投资金额占的比重有50%以上；
深圳和上海加起来有25%，广东、杭州紧随其后。盛希泰

说，他希望河南政府能营造良好“双创”氛围，将郑州打造
成“创客城”。

最后，盛希泰表示，他愿意把精力和财力拿出来，支
持创业，也希望洪泰基金可以为河南省的经济发展，为
河南省的创业氛围做出更大的贡献。

当下，“大众创业、万众创新”的风口有多大？马斌表示，
非常大。他说，现在是创业最好的时代，政策倾斜、从上到下
各方重视，“互联网+”热潮席卷全国，成为我国新的起跑线及

弯道超车的机会。历史上从来没有一个变革像今天这样，科
技发明让每一个人都有可能引起一场蝴蝶效应。

要想创业，天时、地利、人和众多关键要素缺一不可，但最
重要的要素是什么？美国著名投资人Bill总结的公司成功五
个要素中，指出首要因素是时机，占比达到42%。马斌非常认
同，他举例证明：滴滴打车仅用3年时间，发展到估值165亿美
金；微信仅用一个月时间，从零发展到5000万用户，对于传统
企业来说，是难以企及的。而因为有了“互联网+”时代的独
特天时，一切皆有可能。对于很多一直很努力却走向失败的
企业，他认为就是没有抓好“天时”，“它不是被竞争对手打败
的，而是被时代趋势所打败。”

马斌同时指出，有了独特天时，创业过程中，一定要选准
“跑道”。“当新材料、新技术出现的时候，我们一定要抓住这样
的历史机遇”，“互联网+”已经在一产、二产、三产每一个环节
落地，创业者要在国家既定的重点领域、行业内，仔细搜索，找
好定位，用创新、创业，去找到新的经济增长点。

虽然第一次来郑州，但是对于郑州在物流、外贸、电
商商务方面取得的成绩，叶大清早有耳闻，所以一直都
想过来看看。满足了愿望的他，分享起创业经验来毫不
吝啬。

“兴趣是创业的最大动力。”叶大清说，在创业之初，
喜欢什么，想做什么，兴趣很重要。他分享创业时，与团
队讨论过为什么要创业、做什么样的项目，最后决定做
一个金融的搜索平台、推荐引擎，因为几个创始人当时
的一个简单想法，“让金融更简单，让老百姓更安全、方
便地获取金融服务，搭建一个人和钱的平台。”

叶大清分享的第二个创业经验，就是一定要全身心
投入。在创立“融 360”之前，叶大清在美国一家互联网
企业供职的时候，也创过业，但是做了一段时间就没再
做下去，对于这次创业，他总结为：没有全身心投入。创
立“融360”的时候，他选择了全职创业。所以他提醒，有
工作的前提下创业，要么不要创业做好自己的工作，想

创业就要全身心投入创业。
“创业能不能成功，最后还是看人，团队非常重要。”

叶大清说，他的核心团队有40人，如果没有这么好的团
队一直在一起奋斗，可能就没有“融 360”的今天，“一个
人走得更快，一群人走得更远。”

去年，中国“昆仑决”品牌搏击赛事横空出世，以国际视野
打造与世界接轨的顶级赛事，让姜华从此走进公众的视野。
作为家乡人，姜华坦言这次“回家”特别激动，他表示，少林寺
是武术的发源地之一，要通过“昆仑决”的舞台让武术走向世

界，让全世界的人民看到我们的国粹——武术，进而能让他们
更进一步地了解河南、郑州。

姜华从不掩饰对武术的喜爱，他认为中国武术完全可以
做成全世界最强的符号，而这个平台就是“昆仑决”。“武术、搏
击并不是简单的打架，而是体育文化产业的一项重要内容，对
传统文化的传播和青少年体质锻炼都将起到重要作用，牵动
着各行各业。”从零到 3亿美金，“昆仑决”的估值飞速增长，
但在姜华看来，和很多创业者一样，自己首先考虑的并不是说
要靠这个项目挣多少钱，而是这个项目有多大意义，从“昆仑
决”的成功来看，它最大的意义便是让全世界通过“武术”竞技
这一平台，真正见证到了中国的强大，中国文化的强大，这也
是中国梦的一种表现形式。

对于所有的创业者，姜华表示，唯一对他们的建议就是要
学会感恩，创业者要感谢时代，感谢政府，感谢媒体，感谢资
本，感谢全社会，是他们的各种支持，才能为创业者创造出这
么一个快速成长的空间，这种感恩要常挂心间，让自己的创业
之路走得更加坚实而有力。

整个中国在过去几千年里为世界文明的发展贡献
了很多发明，当下，大众创业、万众创新重新将中华民族
的创新能力激发起来。

作为点融网创始人，郭宇航认为，创客们在选择创
业方向的时候，应择善而行、择时而机、择木而栖。

“择善而行，不能仅仅以金钱为起点。任何创业，
如果你只想到去赚一点蝇头小利的话，你是做不大、走
不远的。”郭宇航说，“马云，大家都不陌生，从理念上来
说，我认为马云就是一个择善而行的人。互联网时代，
我们完全可以把每一分钱赚到阳光下，公平公正公开
地去赚钱。”

“很多时候做第一个领先者往往会成为先驱，想增
加你创业成功的概率，就要择时而行。”郭宇航说。

“择木而栖，很多创业者都有一个问题，创业究竟是
为了什么？是为了追求技术领先，技术能够改变金融，

能够改变我们的生活等等，但事实上，我不止是为了理
想去创业，而是让爱我的人无忧无虑，让我爱的人为所
欲为。”

阳光帅气的背后却是充满艰辛的创业之路。杉度科技
CEO许海林直言，与其说他是名创客，不如说他是一名制造
者，在这个全新的时代，制造者要成为一名真正的创客，还有
一段路程要走。

许海林认为，创客必须是一个有梦想、有激情的人。有梦
想是能够通过自己的行动和实践去发现问题和需求，并找到

更好的问题解决方案，把这个产品做出来。而这个产品是有
温度的，能够改变人类生活习惯，让我们生活变得更便捷更美
好。有激情，就是需要拥有一种挑战力，敢于挑战他所在市场
的巨头，他举例说，在自己做锂电池的时候，当时最大的两个
厂家都在韩国，但他和他的团队用了大概一年的时间，经历无
数次的尝试，做成了优于韩国的产品，最并终占据了韩国市
场，没有挑战力就会失去很多梦想成真的机会。

在许海林看来，每一个创客的成功都离不开持之以恒的
坚持。做锂电池起家的许海林曾经历过合伙人卷款跑路、员
工发不下来工资等窘状，第一次创业失败后，许海林带着另外
一个同事，两人开始在深圳做电池贸易的生意，用三年时间开
电池厂，如今做到了这个细分市场行业第一。随后，在创业做
相机时，克服了资金、人手短缺等困难，最终在一年之内把产
品推向市场。如今，全球首款互联网智能自拍神器就源于杉
度科技，许海林成了许多创业者的榜样。对此，他表示，创客
是一种态度，这种态度是专注，无论成功与否，我们永远都要
保持创客的初心，一直走在路上，才有可能笑到最后。

UFO众创空间CEO李杨，典型的 80后，同样也是
“15派创时代”的创客代表之一，他敢想敢做，身上有一
股“初生牛犊不怕虎”的拼劲和倔强。

“我认为每一个时代都会诞生一批具有鲜明时代特
征、鲜明时代标签的群体，创业革命和创客运动必将掀
起一股新的时代变革浪潮，我们15派创客顺势而生，创
客一代必将成为全球经济浪潮中的弄潮儿。”李杨说，当
今创新创业已经成为一种社会风尚和价值导向，青年人
从原来的学而优则仕，转化为学而优则创，创业群体也
从小众转为大众，从贸易型转为技术型，从原来的单打
独斗到现在的协同创造。

在李杨看来，15 派的创客大概有五类，分别为大
学毕业生、企业高管、传统企业的转型人、科研人员、
创二代。

而谈及创业愿望，李杨用一份数据进行了说明。“根
据腾讯网上6万份调查显示，只有3%的人从来没有过创
业愿望，那么可以体现出当今创新创业已经成为人们的
一种主要价值追求。”李杨说，从年龄结构来看，85后已
经成为创新创业的生力军和主力军，并且 15派创客的

创业选择中，51%的人选择互联网行业，他们的创业方
式也与以往产生重大的不同，他们以众创、众包的方式
改变了原来的生产模式和投融的方式。

确实，相比以往的创客，15派的身上更多体现出鲜
明的个性，“15派信仰活着就是改变世界，推崇科技推
动创新的力量，选择我的人生我做主。”李杨说，15派不
同于传统的创客群体，不倚重体制，不追求形式主义，不
做互联网的搬运工。

马斌 腾讯集团副总裁
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提出三个要求：一个是“示范提出三个要求：一个是“示范
带动”，即破解新型城镇化这一带动”，即破解新型城镇化这一
中国发展的关键难题，在全国中国发展的关键难题，在全国
争取起到示范带动作用；一个争取起到示范带动作用；一个
是“走在前列”，即在大众创业、是“走在前列”，即在大众创业、
万众创新方面走在前列，“要在万众创新方面走在前列，“要在
质疑声中成长，在风浪中搏击，质疑声中成长，在风浪中搏击，
接受合理的建议，在克服困难接受合理的建议，在克服困难
中成长壮大中成长壮大””；；一个是“战略一个是“战略
支撑”，即加快中原崛起，成为支撑”，即加快中原崛起，成为
国家的重大战略支撑。国家的重大战略支撑。


